

El 70% de los pacientes con cáncer se atenderán en HCC y evitarán traslados

SALUD. A fines de este año deberían de estar instalados cuatro de los diez sillones dispuestos por Oncología para comenzar a funcionar los primeros meses del 2025.

Willy Briceño Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

A fines de este año debería de estar implementada la Unidad de Quimioterapia en el Hospital Carlos Cisternas de Calama, con la instalación de cuatro de los 10 sillones dispuestos en el proyecto original, que permitirá la atención a partir del 2025 del 70% de los pacientes que en la actualidad deben concurrir en forma periódica a la capital regional para recibir el tratamiento respectivo.

Así lo dio a conocer el recién asumido director del principal centro de salud pública en la comuna, Pedro Bahamondes Yáñez, quien cuenta con esta como una de las tareas dispuestas por el nivel central para lo que resta de este año.

“Tenemos un hospital que está operando al 100%. Tenemos varias especialidades que se han ido incorporando porque nuestra cartera de servicios al ser autogestionado obliga a ampliarla de acuerdo a las necesidades que tengan los pacientes”, puntualizó al respecto el directivo, donde la unidad oncológica resulta uno de los principales requerimientos de la comunidad.

Asimismo, destacó que el director del Servicio de Salud



A FINES DE ESTE AÑO ESTARÁ IMPLEMENTADA LA UNIDAD DE QUIMIOTERAPIA DEL HOSPITAL DE CALAMA.

de Antofagasta (SSA), le planteó que “tenemos algunos proyectos como prioritarios. Estamos trabajando en ello, que es la instalación de la unidad oncológica que va a permitir tener un impacto de entre 65% y 70% aproximadamente de los usuarios que requieren quimioterapia, que una vez que estemos en operación van a poder atenderse en el hospital de Calama”.

“Con el beneficio que ello significa -agregó-, ya que van

haber médicos especializados. Así como también vamos a tener la logística con el centro especializado en la capital regional”, recalando que “va a haber un número de pacientes que no podrá atenderse en la ciudad”, considerando que algunos fármacos requieren de condiciones especiales, tales como la cadena de frío entre las situaciones a resolver de aquí a un par de años más.

Además, de indicar el facultativo médico, que “estos pro-

yectos en general no son solo ‘resorte’ o responsabilidad del servicio de salud o del hospital en particular. Los proyectos se levantan en donde hay una serie de instancia que son evaluados por las seremis de Salud y de Desarrollo Social, que cumplen con su labor resguardando distintos aspectos técnicos y sociales”.

Es por esta razón, que esta iniciativa que debió estar en funcionamiento en este segundo semestre ha tenido un retra-

4 sillones

instalados durante de lo que resta de este año de los 10 que considera originalmente el proyecto.

2024

implementación de la Unidad de Quimioterapia en el Hospital de Calama que funcionará el próximo año.

4

enfermeras, además de médicos y químicos farmacéuticos, se capacitarán en la capital regional.

so. “Es normal que esto demore tiempo. Estamos hablando que es probable que a fin de año o los primeros meses del 2025 podamos levantar el proyecto global, ya que hay una aprobación inicial por el Ministerio de Salud (Minsal)”.

Por el momento son cuatro las enfermeras que se deberán capacitar en el Centro Oncológico del Norte, al igual como acontecerá con los médicos y también con los químicos farmacéuticos.